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图书馆科研工作再创佳绩 

 

2011年，我馆科研工作喜获丰收，再创佳绩。高校图书馆作为学校的文献

信息中心，是为教学和科研服务的学术性机构，是学校信息化和社会信息化的重

要基地。高等学校图书馆的工作是学校教学和科研的重要组成部分。 

近年来，图书馆根据学校的发展战略目标，规范和加强我馆科研工作的管理，

整合现有人力资源，增强科研学术水平和学术竞争力。馆领导十分重视如何推进

和带动馆里的科研工作，多次在工作会议上强调科研的重要性，鼓励大家进行研

究工作，高级职称人员以身作则，带领科研团队进行多方面的研究、探索和学习，

在全馆形成一股浓厚的科研氛围，极大的调动起全馆职工进行科研的积极性和主

动性。 

2011年，从立项的数量和获批项目金额来看，我们取得了突破性的成绩。

今年立项的两个科研项目分别为：山西省科技基础条件平台建设项目“山西省平

阳文化资源平台建设”和中央财政支持地方高校发展专项资金项目“山西省教师

教育文献信息服务平台”。  

科研已经成为我们图书馆人工作中的一部分，通过科研提升服务质量，创新

服务内容，促进图书馆工作的全面发展。图书馆在过去一年科研工作大发展、大

建设、大提高的基础上，我们应该再接再厉，拉高标杆，提高标准，重新定位，

规划和指导好图书馆未来的科研发展。 
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 我馆召开“山西省教师教育文献信息服务平台”项目 

开题研讨会 

 

2011年9月28日下午，图书馆在业务楼三层会议室举办了“山西省教师教

育文献信息服务平台”项目开题研讨会。参加此次研讨会的人员有：薛耀文副校

长，教师教育学院的刘世民书记、董新良副院长，设备处原海波副处长，以及图

书馆的全体馆领导和有关人员。 

研讨会由马建中馆长主持。马德旺副馆长就“山西省教师教育文献信息服务

平台”项目的“意义和宗旨、栏目设置、主要工作内容、成员及分工、建设进度、

项目成果、经费情况”七个方面向与会者做了详细的汇报。 

“山西省教师教育文献信息服务平台”项目是我馆继“山西省平阳(临汾)

文化资源平台建设”项目申请立项的第二个项目。该项目是为了全面贯彻落实

《2010－2020年国家中长期教育改革和发展规划纲要》精神，由中央财政支持

地方高校发展专项拨款的项目，目的是加强教师队伍建设、提高教师队伍整体素

质、创造良好的教学条件。 

我校作为山西省师范教育的龙头高校，担负着培养全省未来与在职教师素

质、提升全省教育水平的重任。经过五十多年的发展和建设，不仅具有了较强的

师资力量，成立了教师教育学院，还开展了教师专业职前培养、顶岗支教等活动。

通过这一系列的措施，积累了丰厚的教学理论和经验。另一方面，经过这些年的

发展和建设，图书馆也积累了丰富的教育文献资源。上述这些都给我们为全省的

教育事业服务，提供了得天独厚的条件和优势。 

基于我校的性持和我馆的优势，我馆申请了该项目。建立该平台要从我校的

性质和全省教育需求出发，利用我们现有的专业和文献资源优势，建立一个面向

全省的教育类文献信息服务中心，通过计算机网络为我校和全省的教育提供文献

保障服务，为山西教育和地方经济发展服务。 

该项目中央财政批拨200万元专款，预计到2012年7月初步建成。 

在研讨会上，全体与会者进行了充分的讨论，对该项目的建设的意义做了进

一步的肯定，分析了我校、我馆所具有的优势和所存在不足。薛耀文校长要求项

目组的成员共同努力，按进度按时完成项目的阶段性工作，使建成的平台内容丰
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富、合理和实用，能为教育工作者所喜爱；刘世民书记、董新良院长、原海波处

长为如何完成该项目提出了建设性意见；马建中馆长最了最后总结性发言，他说

“我们一定要全力以赴，克服一切困难，争取提前完成项目，服务好我校、我省

的教师教育的发展。” 

 

 

 

                       

我馆召开“山西省平阳文化资源平台建设” 

开题研讨会 

 

暑假期间，我馆申报的山西省科技基础条件平台建设项目《山西省平阳文化

资源平台建设》项目获得批准立项，7月6日，本课题组项目负责人马建中馆长，

邀请我校有关专家车效梅、安秋生等专家及项目组全体成员，在图书馆会议室，

召开《山西省平阳文化资源平台建设》开题研讨会，薛耀文副校长参加了会议。 

专家们和项目组成员就《山西省平阳文化资源平台建设》项目的研究背景、

课题研究的意义、研究的主要内容、经费问题和研究成果等，展开热烈讨论，并

提出了很多具体建议。薛耀文副校长作了重要讲话，提出要组织好人力物力，把

这个课题建设成山西师范大学图书馆的品牌项目，为以后图书馆的科研上台阶打

开题研讨会现场 
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下坚实的基础。 

通过此次会议的召开，课题组的同志们增加了信心，一致表示要努力工作，

勤奋研究，认真做好这个项目，为山西师范大学争光，为我校的图书馆事业添彩。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

开题研讨会现场 
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热爱读书，请先从爱书做起 

 

2011年下半学期，二校区分馆借还书处针对个别同学在使用图书馆的过程中

的一些不好的行为习惯，比如在自己所借的图书上随意写画，看到需要的资料撕

页、开天窗，污损图书等等现象，开展了图书污损清查行动。对于用铅笔写画的

图书用橡皮擦干净，此项工作虽然费时费力，但是效果显著；对于中性笔写画的

图书做标记；对于污损严重的图书则进行剔旧。 

为配合我们的工作，文理学院数计系、物信系学生党支部积极开展以“热爱

读书，请先从爱书做起”为主题的维护校园图书活动。同学们积极深入图书馆，

帮助工作人员整理馆藏图书，清理受污损的图书，并在校园中展示受污受损的图

书，现场演示清理图书上的污迹，并邀请路过的同学一起清理图书上的笔迹。通

过各种形式向同学们发出热爱图书的倡议，收到了很好的效果。同学们纷纷表示

要杜绝这种不好的行为，从中也理解了工作人员的辛苦。同学们还在图书馆的书

架之间张贴了爱护图书的温馨小提示：“带走满腹知识，留下一架好书”，“览书

山，莫损毁，进步的阶梯”，“请勿在这片净土上留下一片云彩”，“爱若在，书似

春；爱若勤，书长青；爱若丢，书成秋”，“以爱护图书为荣，以损坏图书为耻，

以保洁图书为荣，以涂抹乱画图书为耻”。这些美好的语言温馨、醒目、个性化，

即美化了环境，也起到了很好的警示作用。 

通过本学期借还书处工作人员对图书的清理保洁工作，加大了爱护图书的宣

传力度，使同学们认识到保护图书的重要性，提高了自觉性。只要每个人都从我

做起，呈现在读者面前的必将是洁净的书的世界。 

 

                                         （二校区图书分馆  供稿） 
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“除旧”为“迎新” 

——记三校区图书分馆剔旧整架活动 

三校区图书分馆的馆舍自2001年起开始使用，到如今已经有10余个年头了。

随着各类资源的不断增加，馆舍的饱和度也日趋增大；尤其是流通部，书架的空

间越来越少，2011年上半年回来的新书已经不能拆包上架。这个问题如不尽快

解决，会直接影响到图书的正常流通和读者的正常借阅。所以，经过和馆领导协

商，我们决定对书库进行一次大力度的下架、顺架等工作。 

由于三校区图书馆是由原体育学院图书馆合并入一校区总馆的，之前的分类

法和现在使用的分类法不同，于是分馆的图书就被分为两部分：新书区和旧书区。

这次下架工作主要是针对旧书区的图书进行的。旧书区的图书约占整个书库总量

的二分之一，我们的原则是把复本少于3册的旧书保留，复本超过3册的，对多

出的复本进行下架。 

工作人员利用借还书的空闲时间，和学生志愿者一起，先是抽出多余的复本，

然后进行下架、登记、打包，然后倒架、顺架，最后对几十包新书进行上架和顺

架等工作。在开展剔旧工作中，工作人员表现得“胆大”却“心细”——在果断

剔除无用的旧书时，也留下一些可能有用的书，以方便师生查阅。大家在酷暑的

天气里，不叫苦叫累，经过三天的紧张工作，最后圆满完成了这一工作任务。 

这次共下架旧书28架15323册，约占旧书总量的30%；共倒架102个书架，

占整个书库总量的92%；匀出的空间估计能够缓解三校区分馆3-5年的书架紧张

情况。 

 

（三校区图书分馆  供稿） 

 


